

Flugzeugfan-Reise nach Nord Korea

Dies sei vorweggenommen: ALLE Flugzeuge präsentierten sich in einem hervorragenden optischen und technischen Zustand, alle Flüge erfolgte absolut on time und man war stets darum bemüht, uns alle Wünsche zu erfüllen. Ankunft in FNJ und erste Überraschung: Cockpitbesuch und Fotos? Natürlich, bitte, sehr gern! Und dann: Gruppenfoto auf dem Vorfeld, Aufnahmen der Maschine >> bitte, natürlich gerne! Umfangreiche Abstimmungen der Veranstalter mit den Offiziellen von Air Koryo gingen diesen Ergebnissen voraus, die sich in dieser Form über die gesamte Reise hinweg wiederholten. Innenaufnahmen, Crewphotos, Gesprächsrunden mit Besatzungen und dem International Relations Manager der Air Koryo, alles wurde ermöglicht und nicht nur professionell sondern auch mit spürbarer Freude auf beiden Seiten abgewickelt.

Konkret sah das Flugprogramm der Gruppe wie folgt aus:

| | | | | |
|------------|-----------|-----------|-------|-----------|
| 12.05.2012 | Air Koryo | Il - 62M | P-885 | Pjöngjang |
| 14.05.2012 | Air Koryo | IL - 18D | P-835 | Samiyon |
| 15.05.2012 | Air Koryo | IL - 18D | P-835 | Pjöngjang |
| 16.05.2012 | Air Koryo | An - 24B | P-537 | Pjöngjang |
| 17.05.2012 | Air Koryo | Tu 134 B3 | P-814 | Sondok |
| 18.05.2012 | Air Koryo | Tu 134 B3 | P-814 | Pjöngjang |
| 19.05.2012 | Air Koryo | Tu 154B2 | P-561 | Peking |

Ein straffes Programm, stets garniert mit umfangreichen Fotomöglichkeiten (und ja, wir wurden auch zur bestens gepflegten Il-14 gefahren und durften diese, dem Militär gehörende Maschine fotografieren). Hier wurden Erinnerungen wach an längst vergangene gebliebene Zeiten. Für die jüngeren Teilnehmer der Reise eine erstmalige Bekanntheit mit unbekanntem Sound russischer Triebwerke – Gänsehaut pur! Die Älteren von uns erinnerten sich teilweise, kannten sie die Fluggeräte doch noch aus ihrer Jugend vom Sehen oder vom Hören. Keiner hätte je erwartet, im 21. Jahrhundert noch einmal diese Bekanntheit machen zu dürfen. Speziell der wunderbare Sound der Antonov 24 sowie der Illyushin 18 wird wohl allen ebenso in Erinnerung bleiben wie das schrille Triebwerksgerausche der Tupolev 134!

Garniert wurde das dichte Luftfahrtprogramm mit einer Fülle touristischer Besichtigungen. Pjöngjang selbst, Gesicht des Landes in die Welt, präsentierte sich als sehr saubere und großzügig angelegte Stadt mit gleichnamigen historischen wie modernen und monumentalen Bauten, und bildet damit einen starken Kontrast zu anderen Städten im Land und unterstreicht einen starken Touristenfluss. Wir waren stets im Yangakkdo Hotel untergebracht mit gutem 3* Standard und allem ausgestattet, was man als Tourist erwartet. – Da, einziges Manko für Ausländer, die Mobiltelefone bei der Einreise am Flughafen deponiert werden müssen und Internetzugang im Land nicht ermöglicht wird, nutzen wir die hoteleigene Post für eine Mailnachricht in die Heimat (2,50€ je Mail, mehrere Verteiler möglich) bzw. ein Telefonat (unkompliziert, schnell, sehr gute Verbindung: 2€/Minute). Eine Woche ohne Internet? Das geht! Sehr gut sogar bei der Erfahrungswelt!

Etwas differenzierter präsentierte sich Nord Korea in den ländlichen Gebieten. Hier machten wir während unserer Charterflüge auch die Erfahrung von Strom- und Wasserknappheit, kostbare Ressourcen, die wohl vorrangig der Hauptstadt zu Gute kommen. Zusammenfassend kann man feststellen, dass der Veranstalter nicht zu viel versprochen hatte, obwohl er sehr viel versprochen hatte! Ein dichtgepacktes Programm an Flügen, Fotomöglichkeiten und Gespräche über die Luftfahrt, ergänzt und gut gefüllt mit unzähligen Möglichkeiten, Land und Leute kennenzulernen. Besuche von Fabriken und staatlichen Einrichtungen, einer Metrofahrt, alles stets gut betreut (die Gruppe wurde übrigens in zwei Untergruppen geteilt, denen jeweils ein großer komfortabler Bus und zwei Guides zur Verfügung standen) machen die Verarbeitung des Erlebten zu einer großen Herausforderung.

Bleibt zu erwähnen, dass der Erfolg dieser sehr speziellen Themenreise den Veranstalter zur Fortsetzung motiviert hat. Da die restlichen Touren 2012 schon nahezu komplett gebucht sind, laufen bereits die Planungen für 2013, dann auch u.a. mit einer reinen deutsch-sprachigen Gruppe und deutsch-sprachigen Guides im Zeitraum Mai oder Juli. Highlight der kommenden Touren: Möglichkeit des Mittfluges mit Air Koryo Il-76 sowie Mi-17! Infos und Vormerkungen dafür unter www.aviation-and-media.de bzw. L.S@aviation-and-media.de (Lutz Schöpfel)

PHOTOS von dieser Reise

PHOTOS

- Land, Leute und Luftfahrt in Nord Korea im Mai 2012. (alle Aufnahmen von Lutz Schöpfel)
- Die „aus dem Nichts“ aufgetauchte Illyushin Il-14 „535“ in allerbestem Zustand in Pjöngjang, angeblich in den 50er Jahren ein Geschenk von Stalin an die Genossen in Korea.
- Air Koryo Antonov AN-24 P-537, Tupolev Tu-134A P-814 und Illyushin IL-18 P-835.

